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O programa Parlamento dos Jovens, uma iniciativa da Assembleia da República, tem 

como principal objetivo promover a educação para a cidadania e o interesse dos jovens pelo 

debate de temas da atualidade. Este ano, esteve em foco o “combate ao insucesso escolar”. 
E porque “ de pequenino se torce o pepino”, quanto mais cedo os jovens refletirem, 

debaterem e contribuírem com as suas propostas para a construção de um país justo, 

esclarecido e mais democrático, melhor. E assim aconteceu…no âmbito do projeto Parlamento 

dos Jovens que, desta forma, encorajou e permitiu a participação dos mais novos em esferas 

da vida pública. Assim sendo, o projeto acabou por conquistar “corações e mentes”, 

provocando mudança de atitude nos seus participantes.  

 Os intervenientes, estudantes do ensino básico, passaram por momentos de formação/ 

informação sobre o tema específico – “insucesso escolar”- que constituiu objeto de discussão, 

análise e votação (primeiramente nos estabelecimentos de ensino, seguido de sessões distritais 

e finalmente em plenário geral, na Assembleia da República). 

Desenvolveu-se nas escolas, uma campanha eleitoral aguerrida para conquistar o 

eleitorado académico. E como em todo o ato eleitoral e em democracia, a vontade da maioria 

foi aceite e respeitada. 

 

Em plenário distrital, foram apresentadas as diversas propostas levadas pelos 

representantes de várias escolas do distrito de Coimbra. As deputadas escolhidas da minha 

escola, Instituto Educativo de Lordemão, Ana Laura 

Martins e Maria Margarida Marques, desempenharam 

as suas funções de forma assertiva e foram nomeadas 

para a sessão nacional, sendo a deputada Margarida 

eleita porta-voz. 

Foi com imensa satisfação e orgulho que a nossa 

comunidade educativa recebeu as jovens selecionadas 

(o Instituto fez-se representar pelo segundo ano 

consecutivo). 

  
Fomos, festivamente, recebidas pelo diretor da nossa escola. 
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No dia 4 de maio de 2015, deputados, jornalistas e professores dos círculos eleitorais de 

Coimbra seguiram no mesmo autocarro, rumo a Lisboa. Aqui, e após entusiastas 

apresentações, criaram-se empatias e partilharam-se ideias, já rendidos ao Projeto. 

 

Uma vez chegados ao Palácio de S. Bento e após alguns preceitos, inerentes ao evento, os 

jovens deputados eleitos pelos diferentes círculos eleitorais do país, regiões autónomas e fora 

de Europa- escola Lusitânia, USA- deram início às sessões. 

 

Nas várias comissões, presididas por 

representantes dos vários partidos com assento 

no Parlamento, foram expostas, debatidas e 

argumentadas as propostas dos diversos círculos 

eleitorais, para o combate ao insucesso escolar. 

Os representantes de Coimbra marcaram 

presença na 3ª Comissão, orientada pelas 

deputadas Inês Teotónio Pereira do CDS-PP e Margarida Almeida do PSD, assessoradas por 

Susana Fonseca. 

De entre as medidas debatidas nas sessões destacaram-se a “redução de alunos por 

turma, de forma a proporcionar melhores condições de ensino e aprendizagem” (1ªmedida, 

2ªcomissão) e “redução da carga horária para máximo 60 minutos, ajustando os horários” 

(1ªmedida, 3ªcomissão - comissão onde se encontrava representado o distrito de Coimbra).  

Enquanto a sessão fervilhava, os jornalistas presentes (nos 

quais me incluo) tiveram a excecional oportunidade de realizar 

uma visita guiada pela Assembleia. Entre as diversas divisões 

que visitámos, passo a destacar as salas mais emblemáticas: a 

Sala das Sessões da Câmara dos Deputados (a decorar a sala, 

por detrás da tribuna da presidência, uma estátua de corpo 

inteiro representando a República, datada de 1916), a Sala dos 

Passos Perdidos (grande centro de encontros e desencontros 

entre os deputados, membros do governo e jornalistas) e ainda, a Sala do Senado (de planta 

semicircular e disposição em hemiciclo, organizada com tribunas simples em cada extremo e 

uma reservada em posição central, duas ordens de camarotes com duas varandas superiores).  
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No final do dia, e em termos de relaxamento e 
descompressão, presentearam-nos com histórias bem 
hilariantes mas ao mesmo tempo educativas.  

 

O aguardado dia chegou envolto de alguma espetativa e ansiedade mas, também, 

duma forte motivação e entusiasmo. 

 

   Na mítica Sala do Senado, tudo a 

postos para ouvir o Sr. Vice-presidente da 

Assembleia da República, Guilherme Silva 

que abriu o plenário de forma solene e 

cerimonial, dando as boas vindas a todos os presentes.  

Seguiu-se o debate da recomendação à Assembleia da República sobre o insucesso 

escolar. 

Em representação dos partidos com assento na AR, estavam Pedro Pimpão (PSD) 

Rui Pedro Duarte (PS) Michael Seufert (CDS-PP), Rita Rato (PCP), José Soeiro (BE) e 

Heloísa Apolónia do PEV. Foi com ar sério e voz firme que os jovens participantes 

interpelaram os deputados, com perguntas aprovadas, no dia anterior, nas diferentes 

comissões. Aqueles iam respondendo, uns de forma mais evasiva e optimista, outros mais 

críticos e mordazes, transparecendo a política defendida por cada um dos partidos que 

representavam. 
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Os jornalistas tiveram também a oportunidade de 

participar numa conferência de imprensa com o presidente 

da Comissão de Educação, ciência e cultura, deputado Abel 

Lima Baptista que respondeu prontamente às questões que 

lhe foram colocadas (e foram muitas). 

 

 Eu tive ainda a oportunidade de entrevistar alguns deputados presentes, nomeadamente 

Mariana Mortágua do BE, no dia 4 e no dia 5, José Soeiro do BE, Michael Seufert do CDS-PP, 

Nuno Encarnação do PSD e Heloísa Apolónia do PEV. 

 

 

  O final da sessão plenária ficou marcado com a conclusão do debate e votação final global 

da recomendação ao governo onde foram aprovadas 10 medidas, das quais se destacam a“ 

criação de outros modos de incentivar os alunos, como por exemplo, a criação de um quadro de 

mérito para os alunos que demonstram melhorias nos seus resultados escolares…”, a “redução 

do número máximo de alunos por turma para 20”; a “ redução dos currículos das disciplinas e 

atribuição de uma componente mais prática…” e “…criação de um Gabinete de Apoio ao 

aluno…” 
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O final/encerramento da Sessão 

Nacional do Parlamento dos Jovens foi, 

eloquentemente, discursado pelo Presidente 

da mesa Pedro Dinis acompanhado pelo 

Vice-Presidente, Francisco Pereira.  

Após experienciarmos um dia de trabalho árduo, onde o empenhamento e o compromisso 

por parte de todos, foram uma constante, chegou a hora do adeus. Apesar de algum cansaço, 

todos os participantes se mostraram muito satisfeitos e orgulhosos (sem presunção) pela sua 

participação.  

Lá fora, já nos esperava o autocarro que nos levaria de regresso a casa. Durante a viagem, 

trocaram-se sorrisos, partilharam-se emoções e derradeiras elações. 

 O dever fora cumprido. 
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Enquanto “jornalista” agradeço, também em nome das colegas e professora da minha 

escola, a todos os que viabilizaram a nossa participação nesta iniciativa que, decerto, jamais 

esqueceremos. 

 

Enquanto jovem, atrever-me-ia a acrescentar que o tema em debate - “Combate ao 
Insucesso Escolar”- foi muito pertinente pela sua atualidade, merecendo, por parte de todos nós, 

uma reflexão profunda e um olhar mais atento sobre essa problemática.  

Foi desafiador poder fazer ouvir as nossas propostas junto dos órgãos do poder político, 

estimulando-nos as capacidades de argumentação na defesa das ideias, elevando, ao mesmo 

tempo, o respeito pelos valores da tolerância e da diferenciação de opiniões. Isto é Democracia! 

Bem hajam! 

 

 

       Ana carolina Sousa 

9º ano – Instituto Educativo de Lordemão, Coimbra 
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